

DIARIO DE



SANTIAGO

DEL DOMINGO

18 DE

DICIEMBRE

DE 1808.

*Mala de Gotemburgo,**Stockolmo 11 de Noviembre.*

S. M. recibió la relación siguiente del General en Xefe del ejército de Finlandia, incluyendo la relación del Coronel Sandels sobre el ataque habido en las cercanías de Idensalmi.

„Despues que se rompió el armisticio que se concluyera entre los ejércitos Rusos y Suecos, un oficial Ruso llegó con un parte del General Tutschkoff, anunciando que muy pronto se comenzarian las hostilidades.

„Inmediatamente despues recibí el aviso de que mis avanzadas fueran atacadas por los Rusos, y forzadas por la inmensa superioridad del enemigo de replegarse al puente de Werda, que se cortó muy luego que le pasaron las tropas. El enemigo comenzó al instante con un violento cañoneo desde las vecinas alturas, y nuestras tropas correspondieron al mismo con el mayor vigor. Al principio de la accion fue mortalmente herido el Príncipe Dolgorucki, que mandaba la vanguardia Rusá, y expiró prontamente. Al mismo tiempo los cazadores del enemigo y su infantería pasaron el puente que restablecieron, formaron su línea y se adelantaron hácia nuestras tropas á pesar del fuego de nuestras baterías, que trataron de tomarlas. Al fin fueron rechazados por nuestras tropas con la mayor intrepidez, y perseguidos hasta el puente de Werda. En este ataque la pérdida del enemigo fue de 360 hombres entre muertos y

„heridos, y 70 oficiales, de los que hay dos superiores.
 „Segun la relacion de los prisioneros las fuerzas del
 „enemigo en este ataque, que duró 6 horas, llegaban á 60
 „hombres mandados por el Teniente General Tutschkoff, te-
 „niendo á sus órdenes los Generales Rachmanoff, Príncipe
 „Dolgoruki y Alexyeff.

„Al fin del ataque propuso el General Ruso una sus-
 „pension de armas de 24 horas para enterrar los muertos,
 „la que concedí gustoso para recoger mis heridos. „Quartel
 „general de Idensalnu 28 de Octubre.”

ASTURIAS,

Oviedo 9 de Diciembre.

La Junta Suprema de este Principado ha recibido de su Comisionado en el ejército el Señor D. Ramon de Llaño Ponte el parte siguiente. = “ En toda la noche de ayer no ha ocurrido la menor novedad, y en la mañana de hoy á cosa de las 8 entraron 100 hombres de refuerzo del regimiento de Pavia. Los enemigos ocupaban hoy las mismas posiciones que ayer, y con motivo de haber habilitado 3 cañones de los que habia aquí antes y dexaron abandonados los enemigos, se dispararon tres ó quatro cañones contra la venta, y salieron de ella con gran precipitacion unos 60 ó 70 hombres que se dirigieron á la posicion de sus principales fuerzas; hicieron algun fuego, pero no nos ha hecho ningun daño, pues solo hemos tenido un herido en un brazo, y nosotros les habremos muerto alguno y herido varios, aunque no puedo asegurarlo.

A las 4 de la tarde entró el General Ballesteros con unos 400 hombres de los regimientos de Covadonga y Fernando VII, acompañandole dos oficiales Ingleses, y su Estado mayor: parece ha determinado establecer su quartel general en Llanes, conservando en este punto una fuerza de 100 hombres.

Espero lo hará V. S. presente á la Suprema Junta para

su inteligencia. = Dios guarde á V. S. muchos años. Colombres y Diciembre 5 de 1808 á las 10 de la noche. = Ramon de Llano Ponte. = Sr. Secretario de la Suprema Junta.

Salamanca 9 de Diciembre.

Los Franceses en número de 400 pudieron penetrar hasta las cercanías de Madrid, y se presentaron á la Puerta de Sta. Barbara, Alcalá y otras de esta Villa. Muy luego intimaron la rendicion, y que se proclamase por Rey de las Españas á Josef Bonaparte; pero los Generales Morla y Castelar, á nombre de todo el pueblo de Madrid, hallandose bien provistos de artillería y de toda clase de armas, contestaron que morir primero, antes que consentir que ningun Frances pisase el suelo de Madrid. A esta enérgica respuesta se siguió por 4 días un fuego desolador, habiendo comenzado la accion el viernes 2 del corriente. En seguida se les permitió entrar por la puerta de Alcalá á unos 80 Franceses; pero desde la casa de la Aduana hasta la misma puerta dexaron todo este espacio sembrado de cadáveres, verificandose la misma carniceria en todas las demas divisiones que intentaron penetrar por otras puertas, de manera que aseguran segun las noticias que acaban de publicarse de Ávila y cercanias de Madrid; que el número de Franceses muertos asciende á 250. Igualmente se dá por cierto que una partida de ellos que se refugiara al Retiro, pidió capitulacion al Sr. Morla, y que los habitantes de Madrid no accedieron á ello.

Dicen que el resto del ejército frances desordenado se retiró á los montes del Pardo y Escorial, en donde se hallan cercados por el ejército de Extremadura y de las tropas que manda el Sr. Morla.

Desde antes de ayer estas noticias se hacen cada vez mas verosimiles, y mucho mas con la llegada de algunas personas de Madrid, que aseguran el buen éxito de esta empresa, y añaden que nuestras tropas de linea en Madrid suben á 300 hombres.

Lo que quizá hace mas probables estas noticias, es que comenzaron á salir las tropas Inglesas que habia

en esta Ciudad, no debiendo quedar ninguno de aquí mañana; y se dice que pasarán á Valladolid y Burgos para unirse con la Romana: tambien salieron los carros de brigada, la artillería &c. La salida de estas tropas se efectuó á consecuencia de las sabidas noticias que corrieron aqui, como tambien por que por 10 postas que llegaron en dos dias de la Junta Central, se las mandó salir á marchas dobles, no obstante que dias antes trataban de replegarse á cubrir las fronteras de Portugal. Á todo esto se añade que Bonaparte se hallaba entre las tropas francesas que sitiaron á Madrid.

Leon 11 de Diciembre.

No dexabamos de tener nuestros recelos de que el ejército al mando del Marques de la Romana entrase en alguna accion con los franceses que se hallan en Sahagun en número de 60, mandados por el Mariscal Soult: quando ayer llegó aqui una posta de la Junta Central con la noticia de haber entrado el ejército frances en Madrid, el que sufrió una grandisima pérdida, á consecuencia de la que parte del ejército frances se replegó al Retiro, en donde se halla cercado por nuestras tropas: pide capitulacion, y no se le concede. La Junta Central recibió en Navamoral esta tan agradable noticia, y la comunicó á los Generales: la referida Junta trataba de retirarse á Badajoz.

Españoles, vivid en la firme creencia de que en España se estrellaran todos los vanos proyectos del fantasma y desatinado conquistador Bonaparte. Ahora mas que nunca confio en que el pretendido Héroe perderá contra las tapias de Madrid sus decantados laureles. ¿ Quien no tendrá esta justa y justissima confianza, si habiendose mandado que saliesen las mugeres de Madrid, supieron éstas responder que querian morir al lado de sus maridos? ¡ Hijas de Troya, Esparta, Cartago, Roma y Numancia admiradas de tanto valor! Este arrojo no fue hijo de un entusiasmo pasegero, fue si resultado de la intrepidez natural de las Españolas, pues que en el combate sangriento de Madrid se asegura que pelearon como leonas.

Núm
D
L
rum
Gen
Gen
napa
que
quite
Espa
firm.
todo
El p
goza
de 4
tuvo
cío
nada
entr:
gané
sido
Espa
ditos
litica
honc
prob